



## UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN

### INTRODUCCIÓN

En la actualidad la educación superior requiere de acciones orientadas a la mejora continua, para ofrecer a los estudiantes nuevos procesos de la enseñanza-aprendizaje que les proporcionen las herramientas y conocimientos necesarios para crear competencias que los ayuden a participar responsable e inteligentemente en un contexto globalizado.

En este contexto, la universidad Tecnológica de Tehuacán tiene la misión de formar profesionistas competitivos, comprometidos, capaces de adaptarse y responder a los retos que la sociedad demanda, con una visión global y humanista que contribuya a lograr el desarrollo tecnológico, económico y social de la región. Asimismo, atiende a su política de calidad a partir de la mejora continua cumpliendo con los requisitos del Sistema de Gestión de Calidad, así como a los valores institucionales: respeto, compromiso, honestidad, responsabilidad y lealtad.

El ejercicio del gasto de la institución se consolida en los ejes fundamentales: académico, estudiantil, vinculación, extensión.

#### Eje académico

Durante el ejercicio fiscal 2018, el gasto de la cuenta se distribuyó mediante la realización de actividades que constituyen la mejora educativa y calidad en los servicios. Algunas de las actividades a destacar son las siguientes:

-A través de la ABS Quality Evaluations del 16 al 20 de abril se realizó el proceso de certificación en la Norma ISO 9001:2015, cuyo objetivo principal es el desarrollo y provisión de servicios educativos para los programas que ofrece la Universidad. Con la migración al modelo se busca la mejora continua y el logro de los resultados óptimos a corto, medio y largo plazo en la Institución.

-Se llevó a cabo el 14° Festival Latinoamericano de Instalación de Software Libre cuyo objetivo fue promover el uso del software libre, dando a conocer al público en general su filosofía, alcances, avances y desarrollo. Se contó con la participación de: 6 ponentes, 140 estudiantes, 15 docentes. El evento tuvo lugar en la Biblioteca de la universidad contando con la participación de empresas del sector público y privado.

-La Dra. Adriana Torres de la U. Nacional de Rio Cuarto, Argentina y actual presidenta de la Sociedad Latinoamericana de Micotoxicología, impartió la conferencia titulada "Micotoxinas" a 120 alumnos/as de los Programas Educativos de Proceso Alimentarios y Agricultura Sustentable y Protegida.



## UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN

### INTRODUCCIÓN

-Docentes, alumnos y ex alumnos presentaron de manera oficial el examen TOEFL ITP, recibiendo los siguientes certificados: 13 docentes de inglés, 2 docentes de la UTT, 1 estudiantes de Procesos Alimentarios, 2 de Energías Renovables y 1 de TIC así como 1 ex - alumno de Procesos Alimentarios.

- El Dr. Alexander Chile Bocourt y el Dr. Luis Ugalde Crespo de la Universidad de Artemisa en Cuba presentaron la conferencia "La Agroecología como ciencia: Una herramienta práctica para el desarrollo local sostenible". Contando con la participación de 150 estudiantes de la carrera de Alimentos.

-Se participó en el curso de capacitación como parte de la certificación "Antropometría ISAK Nivel 1", con el objetivo de preparar profesionales de la salud, ergonomía, ingeniería y el deporte en el manejo y análisis de la antropometría, adhiriendo a un protocolo de medición internacionalmente estandarizado.

- El gobernador Tony Gali, inauguró el nuevo edificio de la División Electromecánica Industrial, con una inversión de alrededor de 34 millones de pesos, se beneficiará a más de dos mil estudiantes. La construcción y equipamiento del edificio se logró gracias al recurso de Fondo de Aportaciones Múltiples.

- Con la finalidad de continuar con el reconocimiento de la oferta académica del Programa Educativo de Desarrollo de Negocios y cumplir con los estándares de calidad establecidos por el organismo acreditador, se llevó a cabo el cierre de evaluación de medio término que realizó el Consejo de Acreditación en la Enseñanza de la Contaduría y Administración (CACECA).

- Personal Docente y Administrativo acudió al 1er. Congreso Internacional COEPES "Perspectivas, alcances, evaluación y horizontes de la Educación Superior en México", realizado en el Complejo Cultural Universitario de la BUAP.

-La SEP Federal reconoció a la UT de Tehuacán por consolidarse como una institución sobresaliente en los esfuerzos de evaluación externa de acreditación, por lo que se ha logrado que el 100 por ciento de la matrícula de educación superior curse programas de calidad.

- La UTT fue reconocida como una de las 51 Universidades Tecnológicas consolidadas y ejemplares en los esfuerzos de evaluación externa y acreditación.

## INTRODUCCIÓN

- El Rector de la UTT entregó equipos, software, material y consumibles a los beneficiarios de las convocatorias 2016 y 2018 del Programa para el Desarrollo Profesional Docente (PRODEP), siendo los beneficiados los Cuerpos Académicos adscritos a los Programas Educativos de: Procesos Industriales y Desarrollo de Negocios.

- La Universidad Tecnológica de Tehuacán fue sede del IV Congreso Internacional y V Nacional de Agricultura Sustentable y Protegida, teniendo expositores de los países de Cuba, España, Colombia, Estados Unidos y México.

Profesores de tiempo completo: durante este año se logró alcanzar el 47% de Profesores de Tiempo Completo con perfil deseable. Se cuenta con 7 cuerpos académicos y 10 líneas de investigación. Asimismo, y con el objetivo de promover y fortalecer la divulgación de la investigación y desarrollo tecnológico en la universidad, docentes de las carreras de TIC'S y Desarrollo de Negocios participaron en el Congreso Interdisciplinario de Cuerpos Académicos, Edición Internacional 2018.

### Eje estudiantil:

La universidad tecnológica de Tehuacán oferta 7 programas educativos, y derivado de las actividades de promoción por parte de la universidad, se alcanzó una matrícula de 2007 alumnos en el ciclo escolar septiembre 2018, de los cuales 1189 se inscribieron el nivel Técnico Superior Universitario y 818 pertenecen al nivel Ingeniería.

Durante el 2018 se entregaron un total de 2 mil 837 títulos, logrando terminar con el rezago que existía en la institución, quedando pendientes solo 103, de los cuales, los estudiantes no han realizado su trámite correspondiente.

La Universidad participó en el 3er Concurso Nacional de Innovación y Emprendimiento 2018 (CONIES) efectuado en la ciudad de Aguascalientes con estudiantes de las carreras de Tecnologías de la Información y Procesos Industriales con los proyectos "Ubifarma" y "Rincón Mazateco".

Asimismo, estudiantes de la carrera de Tecnologías de la Información y Comunicación participaron en el Concurso Nacional de Robótica e Inteligencia Artificial 2018 en la ciudad de Puebla, en donde tuvieron la oportunidad de hacer una demostración de los robots NAO.



## UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA DE TEHUACÁN

### INTRODUCCIÓN

Eje de vinculación:

Durante el año 2018 se vincularon 120 organismos con el objetivo de conjuntar esfuerzos y recursos para llevar a cabo proyectos específicos de investigación científica y tecnológica, así como brindarse apoyo técnico y académico y beneficiar a alumnos y docentes de la UTTEH.

En este contexto, los alumnos de la Universidad Tecnológica de Tehuacán realizaron visitas industriales a empresas e instituciones tanto del sector público y privado, en Tehuacán y su región, en el estado de Puebla, Veracruz, México, entre otras.

En el marco de la movilidad estudiantil, se gestionó la movilidad de 19 estudiantes a instituciones de educación superior por apoyo de las becas programadas de la CNBES. Asimismo, se logró certificar a 9 alumnos del Programa Mexprotec en el idioma francés. También se envió un alumno como parte del Programa de Movilidad CUNY.

Eje Extensión Universitaria.

La comunidad universitaria de la UTTEH ha participado en campañas que promueven la cultura de la no discriminación por condiciones de género, etnia, edad, apariencia física, orientación sexual, discapacidad o condición migratoria.

El área deportiva y cultural se ha fortalecido, reflejando el crecimiento físico e integral de los estudiantes; se contó con la participación de las selecciones en el XXII Encuentro Nacional Deportivo y Cultural - Jalisco 2018, obteniendo primer y segundo lugar en los 10,000 metros varonil; segundo lugar en baloncesto femenino y primer lugar en la disciplina de Ajedrez por equipos en la modalidad de clasificados y mejor segundo tablero.

También se realizaron 12 actividades culturales sabatinas para promover expresiones como factor integral en la formación de estudiantes. Se efectuaron 12 actividades de salud que promueven la prevención de enfermedades en la comunidad universitaria.